

## C Columna

Jorge Alvia Pantoja  
Delegado  
Presidencial  
Los Ríos



### Inversiones

Esta semana nos reunimos con distintos gremios productivos de la región en un encuentro denominado Mesa de Seguimiento de la Inversión, en la cual expusimos algunas cifras de los proyectos privados que han sido aprobados en la región, a través de distintas instancias como el Sistema de Evaluación Ambiental.

El encuentro, que se enmarca en uno de los ejes que tenemos como Gobierno y fue uno de los encargos que me realizó directamente el Presidente Gabriel Boric la primera vez que conversamos en una de sus visitas a Los Ríos, que es la seguridad económica, viene a refrendar cómo la coordinación entre distintos servicios del Estado con el sector privado ha devuelto en una alianza tremadamente virtuosa, que ha permitido aprobar en el periodo 2024 y lo que va de 2025 un total de 20 proyectos, algo impensado en tiempos en donde agoreros han preggonado malos augurios o donde el término "permisología" ha sido ampliamente discutido.

Por lo mismo, y tal como lo señalé en un seminario organizado por la Cámara Chilena de la Construcción, a título personal he dejado de hablar de "reactivación económica" enfocándome más en utilizar el término de "acción económica", pues los proyectos aprobados durante el periodo antes mencionado aportarán 1.983 millones de dólares, lo que es señal contundente de que estamos avanzando decididamente en el desarrollo de proyectos en la región. Dato mata relato, como dicen algunos.

Hemos avanzado mucho es verdad, pero aún queda camino por avanzar, pues en la actualidad hay otros 13 proyectos que se encuentran en proceso de calificación, lo que significa que a finales de 2025 la cifra de inversiones en la región crecerá y qué mejor que lo hará respetando la normativa ambiental y con instituciones serias.

Por eso es que estamos optimistas, pues entendemos que estas inversiones son tremendas noticias, pues impactan no sólo en la economía regional, sino también en la generación de empleo. Solo mencionar que estos 20 proyectos aprobados, en sus distintas etapas generarán más de 5.000 puestos de trabajo. Si eso no es "acción económica", ¿qué es?